

Escalada global del dólar golpea al peso mexicano (El Financiero 04/11/14)

Escalada global del dólar golpea al peso mexicano (El Financiero 04/11/14) ESTEBAN ROJAS Martes, 4 de noviembre de 2014 La cotización interbancaria de la moneda estadounidense tocó un nivel no visto desde julio de 2012: 13.60 pesos.

El dólar se catapultó en todo el mundo, en el primer día sin estímulos monetarios por parte de la Reserva Federal de Estados Unidos luego de seis años. En México nuestra moneda no pudo aislarse de la tendencia global. Así, la cotización interbancaria valor 48 horas, la más líquida en el mercado nacional, cerró ayer en su punto más alto de 27 meses, al colocarse en 13.6045 pesos por dólar. Es la paridad más alta desde el 25 de julio de 2012; es decir, en 27 meses. El repunte de la divisa estadounidense tuvo que ver con reportes que señalan fuertes contrastes en la actividad económica del planeta. Índices manufactureros a ritmos diversos En China, el PMI Manufacturero oficial se ubicó en 50.8 puntos, por debajo del 51.2 esperado. En la zona euro, el índice de la actividad manufacturera se reportó en 50.6 unidades, por debajo del 50.7 esperado. Mientras tanto, en Alemania, la principal economía de la zona euro, este indicador fue de 51.4 puntos, menor al 51.8 que esperaba el mercado. Los datos del sector manufacturero profundizaron las diferencias entre las monedas del mundo. El resultado de la actividad económica en China, pero principalmente en la zona euro, mantiene bajo presión a sus respectivos bancos centrales para anunciar nuevas medidas de apoyo monetario. En este contexto la moneda de Estados Unidos experimentó una ganancia de 0.27 por ciento respecto a una canasta de seis divisas referenciales y alcanzó el mejor nivel en 53 meses. La escalada del dólar se profundizó más. Caída cambiaria generalizada El inicio de noviembre fue malo para prácticamente todas las monedas del mundo, excepto el dólar. Entre las divisas que más perdieron contra el dólar destacó el yen japonés con 1.36 por ciento, seguido del euro y la libra con 0.29 y 0.31 por ciento. El peso resiste en el año En América Latina también se observó una caída generalizada en las principales monedas. La de México se ubicó entre las más perdedoras de la región durante la sesión de ayer, al caer 0.99 por ciento. Las divisas pertenecientes a Chile, Brasil, Colombia, Perú y Argentina disminuyeron 0.78, 0.70, 0.30, 0.12 y 0.07 por ciento, en cada caso. Sin embargo, en el balance del año el peso es una moneda más defensiva, pues acumula una depreciación de 4.16 por ciento, tasa inferior a la caída de otras monedas. Por ejemplo, la divisa chilena baja 5.34 por ciento, mientras que el real brasileño retrocede 9.81 y el peso argentino refleja un desplome de 23.4 por ciento, caídas mayores a las de la moneda mexicana.